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C'è un posto...
CIL ORSIVO

di Gaspare De Blasi

C'
è un posto che, scusate il temine che non
è usuale in queste nostre note, fa schifo.
Non il luogo, ma il posto e il modo come

è stato abbandonato con colpevoli complicità. Dia-
mogli una collocazione, non so se ci capite, geo-
grafica. A due passi dal mare in pieno centro era
sorto tanti anni fa una specie di circuito dove an-
davano i bambini, accompagnati dai padri, a gio-
care con le macchine elettriche. Una sorta di mini
pista. Siamo alle spalle del parcheggio dove la do-
menica si tiene il mercato del contadino. La foto
che pubblichiamo non rende in pieno l'idea. Anda-
teci e, stando attenti a dove mettete i piedi, vi ac-
corgerete del letamaio in cui è ridotto. Siamo a due
passi, ma proprio a due, dal cosiddetto Monumento
ai Mille. [ ... ]                        ...continua in seconda

IL COORDINATORE DI DIVENTERÀ BELLISSIMA: “IL SINDACO HA AFFOSSATO IL PROGETTO PUBBLICO”

Porto, aeroporto, amministrative e
Giulia Adamo... parla Renato Curcio
U

na lunga militanza
nella destra, interval-
lata da un breve pas-

saggio all’Udc. Adesso, Renato
Curcio è il nuovo coordinatore
comunale di Diventerà Bellis-
sima, dopo il congresso citta-
dino tenutosi venerdì
pomeriggio. “Vista la giornata
– sottolinea Curcio - ritengo i
40 partecipanti un successo,
considerando anche la qualità
degli interventi”. Da cosa par-
tirà il suo mandato alla guida
di Diventerà Bellissima? Entro la settimana com-
pleterò il coordinamento, che sarà formato da 4-6
persone. Registro una grande voglia di impegno po-
litico, cercherò di lavorare per un progetto rispon-
dente alle esigenze di Marsala. Da un punto di vista
programmatico, quali saranno le priorità? Fisse-
remo presto i punti su cui lavorare. Approssimandosi

le elezioni comunali, non pos-
siamo che cominciare a pensare
a un programma, individuando
5-6 problematiche più impor-
tanti per poi presentare le nostre
proposte alla città. Marsala ha
esigenze infinite, legate alla sua
natura di città-territorio, con
oltre 100 contrade. Sicuramente
non c’è stata mai un’attenzione
paritaria tra centro storico e pe-
riferia, dobbiamo strutturarci in
maniera diversa. Lavoreremo
sulla refezione scolastica, sui

trasporti, sulla viabilità urbana, sul verde e su tutto
ciò che può rendere Marsala più appetibile ai turisti.
Sappiamo bene che l’agricoltura e il turismo sono i
settori trainanti dell’economia marsalese, anche se la
crisi dell’aeroporto sta creando sofferenza al settore.
Speriamo di tornare ai livelli del 2016. [ ... ]

...continua in seconda
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CONTINUA DALLA PRIMA / IL CORSIVO

[ Porto, aeroporto, ammi-

nistrative e Giulia

Adamo... parla Renato

Curcio ] - A proposito del-
l’aeroporto, da parte del
gruppo marsalese di Di-
venterà Bellissima sono
state poste delle indica-
zione al presidente Musu-
meci per uscire dalla crisi,
magari partendo dalla di-
sponibilità offerta da Sal-
vatore Ombra per tornare
a dirigere Airgest? So che
il presidente si è dichiarato
pronto a parlare con Salva-
tore Ombra. Una cosa è
certa: non si può dire che
Musumeci non abbia messo
soldi e impegno per l’aero-
porto di Birgi. Chi lo dice,
sbaglia profondamente.
Piuttosto, trovo singolare
che il primo bando sia stato
impugnato da Alitalia che
non aveva partecipato. Poi,
è noto che Ryanair si è spo-

stata verso Palermo, dove
Gesap ha garantito più di
quanto avrebbe potuto Air-
gest. Il presidente sta cer-
cando nuove vie per
investire i soldi rimasti at-
traverso trattative dirette
che, prevedendo anche
meno voli, possano rendere
più appetibili le tratte e far
riprendere l’aeroporto di
Birgi. Gesap e Sac, quando
hanno letto i bilanci di Air-
gest si sono messe le mani
nei capelli per i costi fissi
troppo alti. I costi fissi alti
sono responsabilità della
politica. Senza dubbio, c’è
stata mancanza di lungimi-
ranza e il danno è stato
enorme. Qual è il suo giu-
dizio su Amministrazione
e Consiglio comunale? In
Consiglio comunale vado
poco, so che ci sono alcuni
consiglieri molto bravi. In
generale, fanno quello che

possono, a fronte di un sin-
daco che non vuole sentire
nulla di diverso da quello
che ha in testa e ignora tutte
le proposte che gli vengono
prospettate. Tra le righe, si
capisce che il suo riferi-
mento è alla vicenda della
messa in sicurezza del
Porto, il cosiddetto “pro-
getto pubblico”. Quella è
la madre di tutte le guerre.
Il sindaco, di fatto, ha af-
fondato il progetto del
Porto di Marsala, non fa-
cendo presentare l’ammini-
strazione comunale il 5
maggio del 2016 al Mini-
stero dell’Ambiente, dove
avrebbe dovuto confermare
la necessità di procedere
con urgenza alla realizza-
zione dei lavori. Ciò ha de-
terminato il parere negativo
della Commissione per il
Via/Vas e il successivo de-
creto che però poteva es-

sere impugnato nei termini
di legge. Ma la cosa che mi
dà più fastidio è che il sin-
daco continui a negare pub-
blicamente l’esistenza di
questo progetto, sfuggendo
a domande dirette, da bravo
slalomista. Per dirla con
Almirante, “mente sapendo
di mentire”. E’ possibile
che il capo dell’ammini-
strazione comunale non
sappia che la Regione
aveva trasferito al Comune
di Marsala la stazione ap-
paltante, che il Rup era
l’ingegnere Luigi Palmeri e
che i documenti relativi al
progetto sono stati conse-
gnati personalmente al Mi-
nistero dall’architetto
Salvatore Bottone? Ecco,
casomai fosse in buona
fede, perché magari non è
stato informato bene, gli ho
dato un paio di indirizzi a
cui rivolgersi. Mi fa rabbia

che la nostra città, in diffi-
coltà da tanti punti di vista,
stia perdendo la possibilità
di investire 50 milioni per
la messa in sicurezza del
Porto, che erano stati allo-
cati nel Patto per la Sicilia,
come correttamente ha ri-
ferito la vostra redazione
con un articolo pubblicato
il 16 gennaio del 2016. Se-
condo qualche attento os-
servatore della politica
locale, il suo impegno in
prima persona con Diven-
terà Bellissima potrebbe
presupporre un ritorno
alla politica attiva del-
l’onorevole Giulia Adamo
alle prossime ammini-
strative. Ritiene possibile
uno scenario del genere?
Ad oggi non mi risulta che
Giulia Adamo abbia inten-
zione di ricandidarsi. Poi,
chi vivrà vedrà.
[ vincenzo figlioli ]

[ C'è un posto...] - All'interno si è presentato il
nuovo piano per la raccolta differenziata, si
sono tenuti incontri sulla necessità sociale di
rendere la città più pulita: bastava uscire e co-
minciare da fuori. Questo senza dare responsa-
bilità primarie alla amministrazione comunale:
la colpa è dei cittadini che sporcano il luogo.
Ma la responsabilità secondaria di non andarlo
a pulire, quella all'amministrazione la diamo.
Siamo a due passi, anche qui proprio a due,
dalla isola ecologica che è chiusa perché si
stanno eseguendo i lavori per rendere più effi-
ciente il sito. Ma a due passi, sempre i “famosi”

due, si getta di tutto. Avremo una isola ecolo-
gica nuova e moderna, andremo a gettarvi la
spazzatura (regolarmente differenziata, ci rac-
comandiamo), ma ci dovremo turare il naso per
gli odori che arrivano da pochi metri più in là.
A proposito di distanze, siamo nel lungomare
che il sindaco ha scelto di chiudere al traffico
periodicamente per favorire le passeggiate dei
marsalesi e dei turisti. Appunto siamo a due
passi dallo schifo. Ma siamo anche a poche cen-
tinaia di metri dal centro storico della quinta
città della Sicilia. I turisti e i cittadini partendo
da questo luogo nauseabondo e passando sotto

le finestre del Palazzo del Municipio arrivano
a Palazzo VII Aprile. Siamo nel cuore della po-
litica amministrativa della città. Signor sin-
daco, signor presidente del Consiglio,
amministratori tutti, siamo convinti che la di-
scussione sul bilancio sia necessaria ed indi-
spensabile, che lo stravolgimento del Piano
Triennale delle Opere Pubbliche forse è stato
utile; che L'agenda Urbana e L'Area Vasta in-
cideranno positivamente sulla vita futura di
Marsala. I sottopassi e le iniziative sportive e
culturali  renderanno la città migliore. Ma in-
tanto a due passi del centro c'è un posto...

S
i è concluso il processo
davanti al giudice Anna-
lisa Amato, che vedeva

imputato un uomo M.S. di 77
anni, difeso dall'avvocato Fabio
Pace. Le imputazioni contestate
al soggetto andavano dalla vio-
lenza privata alle minacce nei
confronti dell 'ex moglie, oltre
alla detenzione abusiva di arma
da fuoco. Le imputazioni ave-
vano portato all'emissione della
misura cautelare da parte del
Gip di Marsala e dal conse-
guente allontanamento dalla

casa familiare con divieto di av-
vicinamento ai luoghi frequen-
tato dalla persona offesa. Inoltre
dopo la separazione l'uomo non
aveva corrisposto l 'importo per
il mantenimento del figlio mi-
nore. In una delle scorse udienze
era stata sentita proprio la per-
sona offesa, che si era costituita
parte civile. La donna ha raccon-
tato una serie di episodi di cui la
stessa risulterebbe essere stata
vittima. Nella udienza succes-
siva sono stati ascoltati il figlio
dei due e una amica di famiglia.

Il figlio ha raccontato il rapporto
quotidiano dei suoi genitori, ri-
ferendo di non ricordare partico-
lari episodi di violenza. L'altra
teste ha detto di non avere assi-
stito ad eventi di violenza tra i
due coniugi, e di avere riferito
agli inquirenti quello che le rac-
contava la sua amica. Nel-
l'udienza di ieri è stato  sentito
l'imputato. Il giudice ha poi as-
solto l'uomo per tre capi d'impu-
tazione riguardanti la violenza
privata, mentre per gli altri capi
d'imputazione e per il mancato

mantenimento al figlio minore è
stata inflitta la condanna di 6
mesi, pena sospesa. “ Ci rite-
niamo parzialmente soddisfatti
dell 'esito della sentenza – ha
detto l'avvocato difensore Fabio
Pace che aveva chiesto per il suo
assistito l 'assoluzione per non
avere commesso il fatto -. Ap-
pena saranno rese note le moti-
vazioni della sentenza
valuteremo l'eventuale ricorso in
appello, che a mio avviso appare
necessario”.

Minacce alla moglie, condannato a sei mesi un marsalese
L'UOMO DI 77 ANNI È DIFESO DALL'AVVOCATO FABIO PACE CHE PREANNUNCIA IL RICORSO IN APPELLO
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G
li uomini della Guardia Co-
stiera di Marsala, al comando
del Tenente di Vascello Carla

Picardi, hanno eseguito negli ultimi
giorni, una massiccia attività di con-
trolli su tutta la filiera della pesca, ef-
fettuando sequestri e sanzioni in
presenza di irregolarità. Si tratta di in-
terventi che si inseriscono nell’ambito
di operazioni complesse di polizia ma-
rittima disposte dal Centro di Con-
trollo Nazionale Pesca del Corpo delle
Capitanerie di porto a livello regionale
e nazionale. Nel corso di oltre 30 ispe-
zioni con verifiche allo sbarco, presso

centri di distribuzione, supermercati,
pescherie e ristoranti, sono state ele-
vate 10 sanzioni per un importo di
oltre 15 mila euro ed è stato effettuato
il sequestro di oltre 3 quintali di pro-

dotto ittico sottratto all’ignaro consu-
matore finale. Fra le operazioni si evi-
denzia quella svolta a seguito di un
appostamento in incognito, in cui i mi-
litari del locale ufficio marittimo
hanno sorpreso un pescatore che
aveva superato il limite di cattura gior-
naliera ed hanno sequestrato 350
esemplari di ricci di mare. Gli esem-
plari, allo stato ancora vitale, sono stati
restituiti al proprio habitat naturale dai
militari intervenuti ed al trasgressore
è stata comminata la sanzione ammi-
nistrativa di 2000 €. Le violazioni più
ricorrenti riscontrate sono la commer-

cializzazione di prodotto ittico privo
della prevista etichettatura e/o rintrac-
ciabilità ma sono stati talvolta accertati
casi di detenzione per la commercia-
lizzazione di prodotto ittico oltre la
data di scadenza. I controlli prosegui-
ranno al fine di assicurare, in via prio-
ritaria, il rispetto delle norme in
materia di tracciabilità e rintracciabi-
lità del prodotto ittico, nonché il cor-
retto esercizio dell’attività di pesca,
così da garantire, al contempo, la tu-
tela delle risorse biologiche e la salva-
guardia della salute pubblica e del
consumatore finale.

Controlli sul pescato, a Marsala sanzioni per 15mila
euro a carico di ristoranti, pescherie e supermercati

L
’amministrazione comunale di Marsala
rende noto che da ieri, 15 luglio, e fino
al giorno 25 del mese in corso, senza

alcun limite di orario, viene disposto - con
una specifica ordinanza a firma del Coman-
dante della polizia municipale, Michela Cu-
pini - il divieto di transito e di sosta con
rimozione veicolare in alcune strade del cen-

tro di Marsala. In particolare, l’interdizione
al traffico veicolare comprende le vie Finoc-
chiaro Aprile (tratto compreso fra via M. Nuc-
cio e S. Bilardello), Francesco Angileri (tratto
da via Mazzini a via Roma), La Rosa (tratto
da via Fortuna a via Mazzini), Fortuna (tratto
da via Francesco Angileri a via Stefano Bilar-
dello), Solferino (tratto da via Mazzini a via

Finocchiaro Aprile), Mazzini (tratto da via S.
Bilardello a via M.Nuccio. Il provvedimento
è stato adottato per consentire all’impresa che
esegue i lavori di procedere alla sostituzione
della rete idrica. Sarà la stessa impresa inca-
ricata a regolamentare la circolazione veico-
lare nelle suddette vie collocando la relativa
segnaletica con preavviso di 48 ore.

Lavori idrici, strade chiuse al traffico per 10 giorni
IL PROVVEDIMENTO DELLA POLIZIA MUNICIPALE RIGUARDA ANCHE UN TRATTO DELLA VIA MAZZINI

G
iorni difficili per Marsala, soprattutto
con la raccolta dell'organico. Il Comune
di Marsala ha consigliato di fare atten-

zione e di non gettare la spazzatura in maniera
sconsiderata. Anche perchè col caldo che c'è, la-
sciare al sole i rifiuti non è una buona cosa. Ma
intanto diversi cittadini non vogliono capire
quanto male fa al decoro della Città e alla salu-
brità di tutti, l'abbandono dei sacchi dell'im-
mondizia, che così si accumulano. Altri

cittadini invece, segnalano l'inciviltà dei loro
compaesani, magari anche vicini di casa, che
non smaltiscono correttamente. Ciò accade in
pieno centro, nella stradina che porta alla
Chiesa della Parrocchia San Matteo, proprio ac-
canto al muro di un condominio. Certo, non è
facile per chi vive in appartamento gestire l'or-
ganico, soprattutto adesso con i problemi di rac-
colta. Ma bisogna prestare un po' di buon senso
e aiutarsi con le isole ecologiche del territorio.

Montagna di spazzatura in pieno centro accanto a un palazzo
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L
a Regione siciliana punta sul turismo
con un bando a cui possono partecipare
gli Enti locali, pubblici e di culto, le

fondazioni costituite e/o partecipate dalla Re-
gione, gli Enti teatrali e lirici regionali, le or-
ganizzazioni Ong e Onlus, le associazioni e le
cooperative, le cui iniziative ricadano nel ter-
ritorio dell'isola. I soggetti possono presen-
tare dal 12 luglio al 29 agosto 2019 delle
proposte di eventi (anche edizioni di eventi già
organizzati) legati alla valorizzazione del con-
testo culturale paesaggistico, delle tradizioni po-
polari e cultuali, dell’enogastronomia, le
iniziative sportive di comprovata valenza e
quelle legate ad attività all’aria aperta, ai cam-
mini e alla valorizzazione dei borghi storici e ru-
rali. In particolare si terrà conto della vocazione
turistica dello specifico territorio e della sua ac-
cessibilità, della dotazione di strutture ricettive
e di servizi in genere, della solidità dell’ente
proponente e della capacità attrattiva del-
l’evento. La Regione Sicilia ha infatti approvato

con D.D.G.n. 1841/S6 del 4 luglio 2019 l’Avviso
pubblico per la composizione del "Calendario
2020 degli eventi di grande richiamo turistico".
In base a quanto si legge nell’Avviso ogni sog-
getto proponente potrà presentare istanze per
un massimo di 3 iniziative. La presentazione di
un numero superiore di istanze comporterà
l’inammissibilità di tutte le istanze presentate.
Le istanze, corredate da copia documento iden-
tità legale rappresentante, dovranno essere
inoltrate al seguente indirizzo PEC: diparti-
mento.turismo1@certmail.regione.sicilia.it co
n la dicitura identificativa "Calendario Anno
2020 Manifestazioni di grande richiamo turi-
stico" o consegnata a mano (dalle 9 alle 13 )
all'Assessorato Reg.le del Turismo, dello Sport
e dello Spettacolo - Dipartimento Turismo Sport
e Spettacolo – Servizio 6 "Manifestazioni ed
Iniziative". Via Notarbartolo 9 - 90141 Pa-
lermo. Ogni altra documentazione a corredo
dell'istanza (relazioni, foto, rassegne stampa
etc.) ritenuta utile e significativa alla sua mi-

gliore esplicitazione, potrà essere spedita,
entro sette giorni dall'invio telematico Agli
eventi inseriti nel calendario sarà concesso,
ove richiesto e secondo il regolamento vi-
gente, il patrocinio gratuito dell' Assessorato
del Turismo dello Sport e dello Spettacolo
della Regione Siciliana.

Un bando della Regione Sicilia per
puntare sul turismo e sugli eventi

ENTI LOCALI E PUBBLICI, FONDAZIONI, COOPERATIVE, ASSOCIAZIONI POSSONO PRESENTARE PROPOSTE

I
l Comune di Marsala rende
noto che è possibile accedere al
"Bonus Figlio 2019", presen-

tando apposita richiesta agli Uffici
dei Servizi Sociali di via G. Fal-

cone o al Protocollo generale di via
Garibaldi. Nel Decreto Regionale
sono fissate le date di scadenza per
la presentazione delle richieste:
entro il prossimo 26 Luglio per i

nati da Gennaio a Giugno 2019;
entro l'11 Ottobre per i nati da Lu-
glio a Settembre 2019; entro il 10
Gennaio 2020 per i nati da Ottobre
a Dicembre 2019. Tra i requisiti ri-

chiesti: indicatore ISEE non supe-
riore a 3 mila euro. Il decreto e il
modulo di richiesta online si può
trovare sul sito istituzionale del
Comune di Marsala.

Al Comune di Marsala si può richiedere il Bonus Figlio 2019
L'ISTANZA VA PRESENTATA AGLI UFFICI DEL SERVIZIO SOCIALE DI VIA GIOVANNI FALCONE O AL PROTOCOLLO

D
al 1° luglio al 30
dicembre, la frui-
zione del Museo e

del Parco archeologico di
Lilibeo sarà ampliata gra-
zie all’aperture straordina-
rie pomeridiane delle
domeniche e dei festivi
(biglietteria Lungomare
Boeo, 30). Si ricorda, che
tutti i giorni, escluso il lu-
nedì giornata di chiusura,
l’ingresso da Piazza della
Vittoria (Porta Nuova) è
gratuito solo per la passeg-
giata alla Plateia Aelia
(orari: 9-13.00 17- 21.00).
Gli orari del Parco, in vi-
gore fino all’ultima dome-

nica di ottobre (ora legale)
sono: da martedì a dome-
nica ore 9-19.30 (ultimo
ingresso 19); lunedì
chiuso l'ingresso alla
Grotta della Sibilla
(Chiesa di San Giovanni al
Boeo); da martedì a dome-
nica le visite su richiesta
andranno rivolte per l'Ipo-
geo di Crispia Salvia di
via M. D’Azeglio, 41, al
personale dell'Ufficio; da
martedì a venerdì ore 9-13
visite su prenotazione (tel.
0923 952535 e-mail
parco.archeo.lilibeo@re-
gione.sicilia.it). 

Nuovi orari estivi nell'area archeologica di Lilibeo
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L
a Laguna dello Stagnone di Mar-
sala e l'isola di Mozia, ancora una
volta sono stati scelti per un

evento unico. Sabato 13 luglio, la sugge-
stiva e storica cornice dell'isola, ha ospi-
tato il matrimonio di una coppia di sposi
madrileni, che hanno scelto questo sce-
nario all'interno della Riserva dello Sta-
gnone, per uno dei momenti più
importanti della loro vita.  Fino a do-
mani, un nutrito gruppo di ospiti prove-
nienti dalla Spagna resterà in Città dopo

aver partecipato al matrimonio organiz-
zato nei minimi dettagli dalla wedding
planner Marilena Angileri con il Power
Sound Service, ricco di tipicità enoga-
stronomiche e ceramiche locali. Un ma-

trimonio da favola! Il catering è stato cu-
rato per l'occasione dal Bar Oasi e gli
ospiti hanno attraversato la Laguna a
bordo delle barche del Consorzio Turi-
stico Arini e Pugliese. Gli sposi, prove-
nienti da Madrid, hanno scelto la
location dopo aver conosciuto dei citta-
dini marsalesi che hanno parlato bene del
nostro territorio. Incuriositi dal posto, i
giovani spagnoli lo hanno visitato e sono
rimasti incantanti dalle bellezze che an-
cora offre. Non è la prima volta che il

luogo viene scelto per eventi simili. Ciò
dovrebbe farci riflettere per valorizzare
un patrimonio tanto apprezzato all'estero.

Matrimonio madrileno sull'isola di Mozia, un evento da favola

I
l Circolo Arci Scirocco di Marsala organizza "Stagnone bene comune da tutelare:
dibattito sul progetto Aqua.Sal" che si terrà il 18 luglio prossimo, presso la terrazza
San Francesco all'interno della Villa Cavallotti. "Il Circolo Arci invita la comunità

marsalese a un dibattito sul progetto Acquasal: un impianto di acquacoltura che insisterà
nelle antiche Saline Genna, all’interno della Riserva naturale dello Stagnone. General-
mente un impianto di allevamento di pesci, genera enormi quantità di rifiuti: cibo non
consumato, escrementi, plancton, batteri, deiezioni, disinfettanti che potrebbero intos-
sicare anche la fauna selvaggia e la flora che circonda l’impianto - si legge nella nota
del Circolo, elaborata dall'attivista Simona Paladino -. Non è noto e desta molta preoc-
cupazione, se Acqua.Sal sia stato sottoposto a Valutazione di Incidenza Ambientale,
procedura che garantisce la salvaguardia ambientale al fine di garantire il raggiungi-
mento di un rapporto equilibrato tra la conservazione degli habitat e delle specie e l’uso
sostenibile del territorio". Sono molti i dubbi dell'opera e il Circolo Arci - che assieme
ad altri cittadini si è posto molto critico sull'iniziativa del Comune di Marsala e degli

enti che vi collaborano - si pone alcune domande lecite: una volta terminati i fondi eu-
ropei, come si finanzierà l’impianto e le strutture? Saranno abbandonati come molti
progetti europei? Chi selezionerà il personale che lavorerà presso l’impianto? Ma le
Saline Genna sono pubbliche oppure private? Che fine faranno i fenicotteri rosa, le
anatre e la garzetta che vivono e svernano anche nelle vasche delle Saline Genna? E'
necessario quindi un momento di dibattito e confronto per dare alla cittadinanza lily-
betana la possibilità di schierarsi a favore o contro un progetto che potrebbe mutare to-
talmente e definitivamente uno dei luoghi simbolo del proprio territorio, un patrimonio
unico, da salvaguardare e che meriterebbe di essere annoverato fra i Patrimoni del-
l'Umanità Unesco. Per l'occasione all'incontro, aperto a tutti, interverranno: Simona M.
Adele Paladino (Arci Scirocco), Daniele Nuccio (Consigliere comunale), Enzo Sciabica
(naturalista), Riccardo Rubino (Il Vomere), Chiara M. Matilde Paladino (Antudo), Giu-
seppe Donato Massimo Fundaró (presidente di ECO' associazione ambientalista) e An-
tonella Ingianni (biologa). 

Stagnone e Acqua.Sal, dibattito di Arci Scirocco alla Terrazza San Francesco
IL CIRCOLO, CON ESPERTI E ATTIVISTI, SI INCONTRERÀ IL 18 LUGLIO PER PAERLARE DELLE CRITICITÀ DEL PROGETTO
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Si ritrova dopo vent'anni la 3 G della Scuola Media “V. Pipitone” '98/'99

L
a classe 3 G della Scuola Media “Vincenzo Pipitone” di Marsala, anno '98/'99, si
è ritrovata dopo vent'anni. In una calda serata di luglio, un nutrito gruppo di ex
compagni ha voluto fortemente rincontrarsi per poter rivivere i momenti di allora,

tra i banchi di scuola. Ricordando, in allegria e felicità, i professori, le interrogazioni,
anche i brutti voti, ma soprattutto tutte le amicizie nate a scuola, che per uno studente è
una seconda casa. A rivedersi e raccontarsi sono stati: Salvatore Rodo, Andrea Di Gesù,
Francesca Effettivo, Martina Guarrasi, Manuela D'Angelo, Maria Tumbarello, Marianna
Tumbarello, Luana Monreale, Paolo Li Causi, Antonino Pirosu, Salvatore Lombardo, Va-
lentina Scudieri, Valentina De Vita, Vincenzo Lupo, Vincenzo Morsello, Silvana Zerilli,
Lorena Lombardo, Alessandro Pipitone, Valentina Bonafede. 

Marsala ospiterà i casting del sequel di “Ragazzi Fuori”
ALCUNE SCENE DEL FILM CON TONY SPERANDEO SI GIRERANNO NEL NOSTRO TERRITORIO. DEDICA ALLA MEMORIA DI CARLO MONDELLO

M
arsala si appresta ad ospi-
tare, prossimamente, i
casting del sequel del

film “Ragazzi fuori – Vent'anni
dopo”. Per la regia di Alfredo Li
Bassi, il film vedrà la partecipa-
zione di diversi attori che furono
punta di diamante del primo noto
film “Ragazzi fuori” e di “Mary
per sempre”, nonché di Tony Spe-
randeo, storico volto de “La Pio-

vra”. Si prevede anche il cameo di
Michele Placido ed alcune scene
verranno girate proprio a Marsala.
Per l'occasione, la Shaggy Cine-
matografica di Riccardo D'Angelo,
ricerca attori, comparse e figuranti
nel corso del casting diretto da
Totò Messina. Produttore esecu-
tivo, Giuseppe Messina. “Il film –
ci spiegano Totò Messina e Ric-
cardo D'Angelo – sarà dedicato

alla memoria di Carlo Mondello, il
giovane atleta che ha perso la vita
sulle strade marsalesi qualche set-
timana fa. Carlo aveva anche par-
tecipato al nostro precedente
lavoro, “Giano – Chi combatte non
muore mai”. Vogliamo ricordarlo
in questo nuovo progetto”. A breve
si conosceranno anche il luogo e
l'orario dei casting.

Dietro ogni libro c’è sempre uno stimolo auto-
biografico. D’altronde come si potrebbe lasciar
fuori dalle righe la propria Weltanshauüng? Il
romanzo Terra Calda di Francesca Ferragine è
uno scrigno, proprio come la madia di cui si
parla nel racconto, che si apre e inaspettata-
mente e rivela pagina dopo pagina l’imprevedi-
bile storia di una donna. L’idea è nata
probabilmente dal desiderio dell’autrice di voler
coniugare il vissuto di Francesca, la protagoni-
sta, con la realtà della terra in cui ella ha vissuto
da fanciulla, un contesto che l’ha plasmata e
l’ha resa così come è oggi. La scrittrice ha
scelto di fare ciò dando voce ad un uomo, il suo
amore, che ripercorre la loro storia, mentre
aspetta nell’appartamento di lei. Lo stesso uomo
che, dopo una lunga vana permanenza, trova e
legge un manoscritto di Francesca, quasi un dia-
rio di episodi della sua infanzia, rinvenuto nella
madia a lui rimasta inaccessibile per molti anni.
Il libro della Ferragine consta di due parti, la
prima riguarda l’attesa, permeata dei ricordi po-
sitivi e negativi della loro storia d’amore, la se-
conda è costituita dalla lettura del carteggio
contenuto nella madia. La scrittrice nella narra-
zione si avvale delle tre unità aristoteliche, di
tempo di luogo e di azione, tutto si svolge du-
rante il pomeriggio nella casa di Francesca, in
cui l’amato aspetta impazientemente il suo ar-

rivo ed è sommerso da sentimenti forti e contra-
stanti. Con un continuo rimando ai ricordi, egli
analizza se stesso e il suo comportamento, che
a volte è stato aggressivo, ma adesso è pentito
e ha dei rimorsi, perciò pensa al modo migliore
di accoglierla al suo arrivo per esprimere final-
mente i veri sentimenti che lo legano a lei, un
profondo amore e una irresistibile voglia di
averla come amica, compagna, complice oltre
che amante. Sentimenti che mette a fuoco e rin-
forza nell’attesa di lei ripensando ai loro mo-
menti magici e ricordando particolari della loro
vita insieme. L’eros delicato e spesso sottinteso
con cui riporta in vita episodi del passato, la
descrizione di questa donna dall’abbiglia-
mento originale, della sua passione per lui,
della sua capacità di tenere in vita l’amore
che li unisce come se fosse sempre il primo
giorno, tutto ciò lui non se lo spiega, non sa
perché Francesca sia così, ma gli piace e sa di
non potere fare a meno di lei. Solo quando
legge avidamente il manoscritto con i ricordi,
solo allora gli si apre un mondo inaspettato e
incredibile, uno stupore continuo e quasi
come per una catarsi riesce finalmente a tro-
vare il modo per esprimere ciò che realmente
prova. La scrittrice alterna come con una mo-
viola ricordi con racconti, con frasi e pensieri
vissuti nei giorni di frequentazione dei due in-

namorati, arricchisce il racconto con metafore
oniriche che danno enfasi alle descrizioni dei
particolari della vita dei due amanti, « cer-
cavo i suoi occhi che guardavano i miei pen-
sieri » confessa lui a se stesso. La trama del
libro è avvincente, invita a farsi leggere, non
si vorrebbe mai interrompere per scoprire il
seguito capitolo dopo capitolo, ed ecco che
arriva il finale e la meraviglia pervade il let-
tore. [ maria grazia sessa ]

“Terra calda” di Francesca Ferragine 
RECENSIONE
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Stasera il film “Ben is
Back” con la Roberts

I
l “Cinema Sotto le Stelle” prosegue al Com-
plesso Monumentale San Pietro. Organizzato
dal Comune di Marsala in sinergia con la Mega

Spettacoli di Filippo Marino, vede un fitto pro-
gramma che durerà fino al 1° di settembre. Questa
sera, alle ore 21, verrà proiettato il film “Ben is
back” con Julia Roberts e Lucas Hedges. La vigilia
di Natale, Holly Burns si ritrova davanti casa, suo
figlio maggiore Ben. I due figli più piccoli, nati dal
secondo matrimonio di Holly, esplodono di felicità.
Ivy, la sorella più grande, è esitante. Perché Ben ha
cambiato i piani? Davvero sono 77 giorni che non
si droga? Di sicuro sua madre vuole crederci e Ben
sembra disposto ad essere messo alla prova. Prezzo
biglietto: 3,50 euro; ridotto 2,50 (sulla riduzione in-
formarsi al botteghino di San Pietro).

CINEMA SOTTO LE STELLE

Massimo Giletti al Baglio Donna
Franca presenta “Le Dannate”

IL CONDUTTORE TELEVISIVO SARÀ A MARSALA VENERDÌ 19 LUGLIO ORE 19

“L
e Dannate – Storia delle sorelle Napoli che non si arrendono alla mafia”, è il titolo del libro
del giornalista e conduttore televisivo, Massimo Giletti, che verrà presentato, venerdì 19 luglio,
alle ore 19, al Baglio Donna Franca, in Contrada Florio 1 a Marsala (in pianura). Con l’autore

dialogherà il giornalista e scrittore Giacomo Di Girolamo. Massimo Giletti, giornalista, è autore e noto
conduttore televisivo. Ha esordito nel 1988 a "Mixer" e negli anni '90 ha presentato su Rai 2 "Mattina in
famiglia", "Mezzogiorno in famiglia" e "I fatti vostri". Dal 2002 al 2017 è stato uno dei volti più conosciuti
di Rai 1 e ha condotto "Casa Raiuno", "Domenica in" e "L'arena". Nel 2017 lascia la Rai e passa a LA7,
dove ora conduce il fortunatissimo talk show domenicale "Non è l'Arena". L’evento è organizzato in col-
laborazione con la Casa Vinicola Fazio. 

"Tramonti... intramontabili”, un
contest fotografico a Petrosino

ORGANIZZATO DA “IL SORRISO DEL PINGUINO”, SI POTRÀ PARTECIPARE ENTRO IL 21 LUGLIO

"T
ramonti... intramonta-
bili”, è il titolo del con-
test fotografico

organizzato dall'Associazione “Il
Sorriso del Pinguino” di Petrosino.
Il tema del concorso è il tramonto
visibile dalla zona di Sibiliana a
quella di Capo Feto, del Comune
di Petrosino; le foto devono cattu-
rare scorci di paesaggi raffiguranti
il tramonto. La partecipazione al
concorso è gratuita e aperta a chiunque. E' consentito
aderire con una singola foto per partecipante. Le foto
potranno essere realizzate con qualsiasi tipo di fotoca-
mera e smartphone, purché fornite in file digitale. Non
sono ammesse al concorso le foto che presentano ela-
borazioni o fotoritocchi digitali. Per partecipare basta

inviare la foto all'indirizzo e-mail il-
sorrisodelpinguino@gmail.com
scrivendo nell'oggetto il titolo del
concorso, inserendo nel corpo della
mail il titolo della foto, il nome del-
l'autore, data e luogo dello scatto. E'
possibile inviare la foto entro il 21
luglio 2019. Regolamento com-
pleto sulla pagina Facebook “Il
Sorriso del Pinguino”. L'Associa-
zione “Il Sorriso del Pinguino”

nasce per ricordare e portare avanti i valori di France-
sca Agate, giovane ingegnere ambientale scomparsa
prematuramente il 17 settembre 2018. Il Contest è
volto anche alla conoscenza e alla valorizzazione delle
risorse del territorio di Petrosino e alla riscoperta della
bellezza e dell’ambiente.
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L'AMMINISTRATORE DELEGATO DEL MARSALA CALCIO È CRITICO SULLA SITUAZIONE IMPIANTISTICA STADIO

Domenico Cottone scrive all'assessore Baiata: “Nel Bilancio
comunale nessuna traccia del finanziamento Bucalossi”
Dopo la lettera che i gruppi Ultras Capo Boeo & Nucleo
Ribelle hanno pubblicato, in riferimento alle pessime
condizioni del campo del Municipale “Nino Lombardo
Angotta”, una nota è giunta anche da Domenico Cot-
tone, amministratore delegato della Società Marsala Cal-
cio. “Nei giorni scorsi unitamente a tutta la famiglia
azzurra, ho avuto modo di leggere quanto scritto sulla
spinosa questione Stadio. Riflettendo a tal proposito, de-
sidero, con questa lettera aperta, fare alcuni rilievi all'as-
sessore allo Sport Andrea Baiata. Innanzitutto, il Marsala
Calcio si auspica che nei prossimi mesi di settembre/ot-

tobre giunga finalmente il tanto decantato decreto di fi-
nanziamento. Bisogna però ricordare all'assessore, non-
ché alla cittadinanza tutta, che nel recente Bilancio di
previsione non risulta traccia di tale compartecipazione
pari a 220.000 euro, finanziati con la Bucalossi 2020. Si
ricorda altresì all'Assessore, già mister Andrea Baiata
quando era allenatore della stessa squadra nella stessa
categoria, che la Stagione Sportiva 2019-2020 è già inol-
trata e probabilmente sarà già terminata quando even-
tualmente maturerebbero i tempi burocratici della
Pubblica Amministrazione, specificatamente per il pro-

getto esecutivo, il finanziamento, il bando di gara, l'as-
segnazione, la stipula dei contratti, la consegna dei la-
vori, le esecuzioni dei concordati con l'Ufficio Impianti
Sportivi della F.I.G.C.. Praticamente saremmo già in
piena Stagione 2020-2021. Aggiungo in ultimo – dice
infine Cottone - che le "spese folli" di cui parla il nostro
assessore seguendo tali procedure, debbano invece in-
tendersi necessarie e primarie se si vuole ragionare con
criteri di merito, sincerità, vicinanza alla Squadra della
propria Città ed attaccamento ai colori sociali e alla cit-
tadinanza tutta”. 

Emozione Danza protagonista al Campionato italiano FIDS 2019
Oltre 19mila atleti in gara, 6 padiglioni che si sono
trasformate in aree tematiche dedicate. Sono questi i
numeri della dodicesima edizione dei Campionati Ita-
liani di Danza Sportiva FIDS che confermano, ancora
una volta, la grande partecipazione e attenzione che
la danza sportiva riveste a livello nazionale ed inter-
nazionale. La Scuola di Ballo Emozione Danza di
Giovanni Paladino e Giovanna Panicola si è resa pro-
tagonista nella disciplina “Danze Standard” con le
coppie formate dagli atleti Roberto Montalto e Sa-
mantha Sciuto ad un passo dalla Semifinale; Gianluca

Genna ed Eleonora Gandolfo noni classificati; Leo-
nardo Giacalone ed Elisa Pizzo hanno ottenuto una
meritatissima finale esattamente un quinto posto e in-

fine, la coppia formata dagli atleti Angelo Giacalone
e Natalia Armato una sudatissima medaglia di bronzo
conquistando così, queste ultime due coppie, il pas-
saggio di merito nella classe superiore. Tutti gli atleti
si sono saputi distinguere con coppie provenienti da
tutto il territorio nazionale, per cui i Trainers Giovanni
e Giovanna non possono che essere orgogliosi e sod-
disfatti dei risultati ottenuti dai loro ragazzi. Tutti in-
distintamente hanno saputo portare in alto il nome
della scuola di ballo Emozione Danza e in particolare
della Provincia di Trapani.


